
ГОРОД НАЧИНАЕТСЯ С... ПОЧТЫ
У нас в гостях — начальник Славутичского узла связи
Валентина Герасименко

—  Валентина Прохоровна, 
я знаю, что вы в Славутиче с 
самого начала. Как случилось, 
что вы сюда приехали?

—  В 1987 году меня напра
вили сюда организовывать по
чтовую службу —  в то время я 
работала в Соснице Черниговс
кой области . К том у врем ени 
здесь уже создавался узел свя
зи. Он заработал с 1 июня 1987 
года и руководил им Владимир 
Егорович Дударь, пришедший в 
город с первым десятком строи
телей.

—  Почта, как, собственно, 
и все в нашем городе, начина
лась с маленького домика на 
“Якоре”?

—  Точнее —  с м аленького 
вагончика. Работать, конечно, 
было очень трудно, но интерес
но. Строители Славутича съеха
лись, как известно, со всех кон
цов Союза —  к нам шли письма, 
которые надо было принять, рас
сортировать, доставить по почти 
условному адресу. Да и от нас 
поток отправлений был не м а
лый: судите сами, ежедневно от 
нас увозили КАМаз одних толь
ко посылок —  снабжение в горо
де было хорошее, люди стреми
лись передать что-то своим д о 
машним. Потом в наши обязан
ности  вош ла вы дача пенсий, 
появилось почтовое отделение 
в Лесном , а потом и в самом 
Славутиче...

—  Вы давали пенсии? Из 
вагончика на “Я коре”?

—  Да нет, конечно, —  пенси
онеры появились в уже постро
енном городе. Сначала их было 
только двое —  родители работ
ников станции. Сейчас их, есте
ственно, значительно больш е.

Кстати, знаете, сколько почтовых 
отделений было в конце 80-х в 
Славутиче? Три —  помимо узла 
связи: в Московском квартале, в 
Киевском и Рижском. И помимо 
наш ей сугубо проф ессиональ
ной деятельности, приходилось 
вы полнять работу по приемке 
почтовых помещений.

—  Не многовато ли для не
больш ого города столько по
чтовых отделений?

— Так ведь нам говорили, что 
город будет расти —  чуть не до 
125 тысяч жителей. Разрастание 
пл а н и р о в а л о с ь  в сто р о н у  от 
Рижского и Добрынинского квар
талов. Я только недавно карту со 
стены сняла. Вышло по-друго- 
му... Сегодня Славутич не нуж
дается в таком количестве по
чтовы х услуг, и поэтому у нас 
работают только два отделения 
—  в Рижском и сам узел связи.

—  Наладить работу почты  
в самом начале было трудно?  
Б о л ь ш и н с тв о  из п р е ж н и х  
моих собеседников —  перво
проходцы Славутича —  отме
чали невероятную текучесть  
кадров...

—  И у нас было —  в основ
ном, среди почтальонов. С егод
ня коллектив стабилен, бол ь
шинство операторов работают 
на своих местах около 10 лет.

—  И сколько же почтальо
нов обслуживают нынче Сла
вутич?

—  Трое. А в целом, работа
ют в узле связи 22 человека.

—  Всего-то?
—  Мы вынуждены быть эко

номными: у нас большие произ
водственные расходы —  и энер
гетические, и транспортные. К 
тому же, мы стремимся и техп

роцесс модернизировать —  сей
час  вот, наприм ер , проводим  
автом атизацию  рабочих мест, 
что поможет повысить скорость 
и качество обслуживания.

—  Наверное, больш инство  
наших читателей никогда не 
были по ту сторону стойки, 
где сидят операторы, и поэто
му специфика вашей работы  
им мало понятна. Казал ось  
бы, чего проще: принял пись
мо (или вынул его из ящика) и 
отправил по назначению ...

— ...н у , да, но перед  этим  
р а с с о р ти р о в а л  сотни  пи се м , 
упаковал их в различные меш 
ки, отсортировал авиа-отправ
ления и экспресс-почту. Кроме 
того, сущ ествует еще и пробле
ма правильного указания индек
са : мы перешли на европейскую, 
пятизначную индексную  систе
му, но еще далеко не все кор
респонденты, во-первых, знают 
новый индекс, а во-вторых, ука
зывают его. Между прочим, ав
томатика письма без индекса не 
пропустит, так что скорость про
хождения такой корреспонден
ции сущ ественно снижается.

—  Итак, почта занимается  
пересылкой и доставкой пи
сем, посы лок, бандеролей, 
р а зн о го  рода и зв ещ ени й  и 
подписны х изданий, оф орм 
ляет подписку, осущ ествляет  
почтовые и телеграф ны е пе
реводы, работает в програм
ме “Товары —  почтой”, выда
ет пенсии — я все перечисли
ла?

—  А такж е  пр е д оста вл яе т 
торговые услуги —  в каждом по
чтовом отделении можно приоб
рести полиграф ическую продук
цию , период ические  издания,

товары  первой необходимости
—  вы, наверное, замечали лот
ки с моющими средствами, тет
радями, канцтоварам и и т.п.?  
Между прочим, при необходимо
сти все эти товары наши почта
льоны могут доставить прямо на 
дом —  с незначительной нацен
кой: порядка 5 —  10 копеек. Мы 
предоставляем и такие услуги, 
как заполнение бланков и адрес
ной части почтовых отправлений
—  не поверите, но многие взрос
лые люди не знают, как это сде
лать. Кстати, почтовой культуре 
человека  тоже надо начинать 
учить в раннем детстве —  толь
ко тогда необходимость отпра
вить письмо не будет вызывать 
у него затруднений. Поэтому мы 
часто приглашаем к себе на эк
скурсии воспитанников детских 
д о ш ко л ь н ы х  уч р е ж д е н и й : не 
только показываем им техпро
цесс, но и учим азам почтовой 
культуры.

—  Сегодня в мире распро
с тр ан ен а  такая  у с л уга , как  
электронная почта и электрон
ный денежный перевод...

—  Не могу пообещать навер
няка, но надеюсь, что с 1 янва
ря 2001 года мы сможем предо
ставить славутчанам и эту услу
гу —  я уже говорила о проводи
мой нами модернизаций

...О  проблем ах узла связи 
Валентина Герасименко расска
зывать отказалась:

—  Все они —  рабочие, мы их 
в рабочем порядке и решим —  
что о них говорить?

Наверное, это и есть главный 
признак хозяйского подхода: не 
плакаться, а работать.

Майя РУДЕНКО


